

Santa Cruz

## Lanzamiento del Proyecto FIC Gestión hídrica corporativa para el sector vitivinícola en el Valle de Colchagua"

Por Exequiel Galdames y Cecilia Viveros

El pasado martes 20 de agosto en el Hotel Casa de Campo de nuestra comuna de Santa Cruz se dio inicio al proyecto financiado por el FONDO DE INNOVACIÓN DE LA COMPETITIVIDAD (FIC) del Gobierno Regional de O'Higgins denominado "GESTION HIDRICA CORPORATIVA PARA EL SECTOR VITIVINICOLA EN EL VALLE DE COLCHAGUA". Este proyecto fue presentado por la Asociación de Viñas de Colchagua y agrupara a 25 viñas de todos los tamaños, de esta forma es un proyecto integrador que busca mejorar la gestión del recurso agua en los diferentes procesos productivos.

Estuvieron presente las siguientes autoridades Gobernador Regional Pablo Silva Amaya quien señaló lo siguiente:

"Para nosotros como Gobierno Regional es muy importante apoyar este tipo de iniciativas sobre todo en el tema agua y mirar este punto como estratégico para el desarrollo regional y agradecer a Viñas de Colchagua por la postulación, a Corfo, a la Agencia de Sustentabilidad y poner énfasis que todo es para mejorar nuestra región en el ámbito económico social aportando al turismo".

Sebastián Carvallo, representante de Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático de Corfo indicó que "las empresas que par-



ticipan son del sector vitivinícola y es primera vez que vamos a trabajar con ellas a través del Certificado Azul gracias al liderazgo de la Asociación de Viñas de Colchagua y al apoyo del Gobierno Regional que va a permitir mejorar la sustentabilidad de este sector contando con indicadores claros de gestión en este rubro".

Maite Rodríguez de Asociación de Viñas de Colchagua y una de las gestoras de este proyecto señaló "aquí no solo participan las viñas que pertenecen a la Asociación, está abierto a todas las viñas del Valle que sean mediana y también las pequeñas y otras asociaciones como COVICAM. Es lo importante porque al ser un proyecto del territorio, es decir, todos nos regamos con la misma cuenca, ya sea por agua superficial o por agua subterránea y la idea es trabajar en forma conjunta con esta Asociación".

Giovanna Amaya, Seremi de Medio Ambiente manifestó "para nosotros también es algo muy importante, el agua que es

un recurso escaso, en ese sentido tenemos adaptaciones del sector agrícola, la educación debe enfocarse en materia de adaptación para el nuevo contexto de donde tenemos precipitaciones inestables como años secos y años lluviosos y tenemos un Plan de Adaptación Regional de Cambio Climático y qué mejor que este proyecto es fundamental para avanzar en esa línea.

Para finalizar Emilio Cardoen Presidente de las Viñas de Colchagua agregó "el Gobierno Regional está haciendo las cosas bien en aportar al desarrollo regional y marcando una tendencia regional en el rubro vitivinícola y apoyando de esta forma".

Este proyecto será ejecutado por Fundación Chile, organismo con alta experiencia a nivel nacional en materia de certificaciones y será monitoreado por la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático de CORFO y la supervisión permanente del Gobierno Regional a través de la División Fomento e Industrias.

